

*Conversando de libros

Semblanza de Bernardino Abarzúa (1876-1955)

19 - 09 - 1994

El Heraldo, Linares

NCF 8973

El Bicentenario aglutina voluntades. Sectores de diversas áreas del quehacer humano se han hecho presentes para concretar proyectos, realizaciones que perduran, mientras otras deberán esperar tiempos mejores.

En lo que respecta a la labor difusora de esta Biblioteca, ésta, muchas veces se ve frenada por un lado, por falta de libros de autores linareses. No porque no sea tierra fértil en escritores, sino porque aún las personas no logran desprenderse de estas reliquias que obviamente deben estar en una Biblioteca para convertirse en patrimonio de la comunidad, difundiéndolos y resguardarlos.

En esta ocasión, nuevamente nos encontramos con un crítico, poeta, escritor, abogado, sacerdote y brillante orador.

El natural interés por conocer su vida hizo, consultar muchas obras de referencias, el Diccionario histórico y la Colección de la Revista Linares de Julio Chacón, fueron de enorme ayuda.

Bernardino Abarzúa nació en Linares el 28 de Septiembre de 1876. Hizo sus humanidades en el Liceo de Linares y, los continuó en el

Seminario de Santiago. Se ordenó sacerdote en 1900. Abrazó su misión apostólica con el magisterio y el periodismo.

Fue redactor de los siguientes diarios: El País, La Unión de Concepción, y colaboró con El Austral.

A su bien lo grado presumió como periodista habría que añadir el de orador y conferencista y poeta. Su espíritu selecto tenía sed de conocimientos. Ingresó a la Universidad a estudiar Derecho. Se recibió de abogado en 1911.

Fue por muchos años Capellán de la Escuela Militar y de otras Instituciones Armadas.

De la Revista Linares, dos Artículos dan testimonio no sólo de un lenguaje de eruditio, sino del hombre convencido que la Patria es más que el embrión, la Patria, Dios y la familia son los grandes pilares de la humanidad.

Un Artículo publicado en el número 13 de dicha colección es una maravilla, de igual modo, su aprobación del "Sermón de la Montaña", palabras de Cristo que nos indican el camino para lograr

vida plena.

A continuación, un extracto de "El amor a la Patria chilena": "Nosotros sentimos este amor varonil mezcla de altivez y de ternura, que tiene toda la poesía de la promesa y todo lo sagrado de un juramento; amor extraño, inefable, que se proyecta y difunde en la atmósfera, en la sangre, en la historia, como una irradiación de romanticismo revivisciente".

"El que nos observa desde su balcón podrá advertir que este amor a la Patria es aoso, más intenso que en otras naciones y que tiene apariencia de orgullo".

"Así es la verdad".

"Pero el observador que nos estude con profundidad y cercanía, habrá de reconocer que nuestra Patria, es amable, sobremanera amable, geográficamente bella, étnicamente grande e históricamente gloriosa".

Pero no sólo es Chile, la fuerza de su espíritu. También él fuerza viva la de pastor convencido y gradilocuente. Su aprobación del Sermón de la Montaña, es tan maravilloso que renueva. Ciertamente la humanidad aún no lo acepta como único patrón que permita un cambio tanto en los juicios como en las costumbres, tal como lo señala ese "Padre Nuestro" recado universalmente, pero cumplido superficialmente.

Bernardino Abarzúa un linaresense que vivió y pasó a la historia, por su trayectoria

Cantón de
Reclutamiento
"Linares" informa

Semblanza de Bernardino Abarzúa (1876-1955) [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Semblanza de Bernardino Abarzúa (1876-1955) [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)